



# まいちもんじ

肝付町立宮富小学校だより  
令和6年5月31日 第2号

## 今年度の「学力向上に向けての取組」

校長

年度当初に実施する校内学力向上推進委員会で、共通実践事項や具体的な実践について共通理解を図ります。今年度は『「読む・書く」を重点とした指導の徹底を図る。+見届けの徹底』を共通実践事項として取り組みます。

1は、ご家庭で実践をお願いしたい5項目です。

### 1 「基本的な生活習慣と、家庭学習習慣の育成」

- ・早寝、早起き、朝ご飯
- ・登下校時に、歩く時間の確保
- ・脱いだ履き物のかかとをそろえる
- ・自分から気持ちのいいあいさつをする
- ・家庭学習は「学年×10分+20分」



習慣づくりが重要です。ぜひ家族で取り組んでください。

### 2 教科学習での実践

#### ・基本的なガイド学習の定着

(子供たちが主体となって学習を進められる学び方と、安心して意見が言える学級集団づくり)



- ・音読と暗唱を重視した学習活動
- ・漢字指導の工夫(漢字標記のままを見る、読む機会)
- ・NIEの取組として新聞を活用した「読む・書く」活動(詩、日記、俳句、短歌、意見文等の活動及び投稿)
- ・宮富小おすすめの本カードを活用した読書活動(1~4年は30冊、5~6年は20冊)

小学校では、「話す・聞く」に加えて「読む・書く」の繰り返し練習により、国語力の基礎となる知識を確実に身に付けさせることが重要です。ご家庭での実践(きもつき 80・2・30やぶさめ運動も)や、見届けをよろしく願います。

※この三首には児童の名前が入っています。

宮富短歌 皐月

隙に切リ込みスの  
イアツプはるま  
が挑む分厚い一  
瞬中の羽打つ鳥  
川に言うさほの「行  
らに響く  
草刈りの始末手  
伝い熊手持つま  
などの汗をブロ  
アアで飛ばす

## 資源リサイクルのお願い

本校では、保護者、地域の皆さまにご協力をいただき、資源回収を行っています。ペットボトルや空き缶、古紙がありましたら、学校へお持ちください。なお、例年、漢字検定料の半額をリサイクル益金で補助しており、今年度もPTA総会にて承認されました。ご理解とご協力をよろしく願います。

※ 分別等については、回収業者よりご指摘がありますので、次の点をご確認ください。

- ・新聞紙とチラシ、ダンボール、雑誌、古紙類は分けて紐で結ぶ。
- ・ガス缶は有料になるため回収しません。
- ・アルミ缶とスチール缶は別々の袋に入れる。
- ・ペットボトル、缶は、透明のごみ袋に入れる。



※ 袋に入れすぎて口が閉まらずにこぼれているものがあります。たくさん入れすぎると閉まりにくくなりますので、袋の口をきちんと結べる量を入れてください。



## 6月の主な行事予定



- 3日(月) PTA登校指導日  
スクールバス宮下川南線運行開始
- 4日(火) 水泳学習スタート
- 6日(木) 高山小との交流学習(5・6年)
- 7日(金) 授業参観  
学校保健委員会  
救命救急法講習
- 11日(火) 内科検診
- 13日(木) 児童総会(3~6年)
- 18日(火) 心肺蘇生法講習(5・6年)
- 19日(水) スクールカウンセラーによる教育相談
- 20日(木) 租税教室(6年)
- 21日(金) 家庭学習強調週間(~27日)
- 22日(土) PTAリサイクル活動  
肝属地区体育大会(~23日)
- 24日(月) パフォーマンスショーとジャグリング体験ワークショップ(3~6年)
- 25日(火) 長寿大学生との交流会
- 27日(木) PTA 常任理事会

## 宮下川南線のスクールバス運行について

昨年度、3月5日の全体PTAで承認され、教育委員会に提出して



いただいた、「宮下橋周辺の工事による徒歩通学生の安全対策についての要望」が承認され、「立石タクシー」様に宮下川南線を運行していただくことになりました。富山線と同様に、登下校の利用になります。PTA会長並びに会員の皆さまのご理解とご尽力、朝の交通指導にご協力いただいた皆さまに心から感謝を申し上げます。

なお、運行期間は、令和6年6月3日(月)から、工事終了までの予定です。

### <4月22日(月)交通安全教室>

肝付警察署、交通安全協会から講師をお招きし、1・2年生は、横断歩道の渡り方、3～6年生は、自転車の乗り方について指導を受けました。

1・2年生は、宮富簡易郵便局前の横断歩道を、手前で止まること、手を挙げ左右を確認してから横断すること、止まっていた車のドライバーさんにお礼をすることに気を付けて横断の練習をしました。3～6年生は、自転車の点検の仕方、道路の走行の仕方や安全確認の仕方等について教わり、校庭の模擬コースで練習しました。また、自転車に乗るときにヘルメットを被る目的やヘルメットの役割を知り、安全についての意識が高まりました。



### <4月23日(火)特別支援学級「すくすく」開級式>

本校には、子供たち一人一人に寄り添い、特別な教育的支援を行うために、特別支援学級(すくすく学級1組、すくすく学級2組)が2学級あります。この日は、開級式



を行い、校長先生の励ましの言葉の後、子供たちが、自己紹介と目標の発表を行いました。この日のために、発表の練習を頑張ってきた成果と保護者の皆さまの温かい見守りのおかげで、子供たちは、自分らしさを発揮して、堂々と発表することができました。

### <5月2日(木)PTA総会・PTA専門部会・学級PTA>

PTA総会では、今年度予算、役員、おやじの会(仮)の発足、漢字検定の実施等について、協議を行いました。PTA専門部会では、部長・副部長の選出、年間



計画の確認を行いました。学級PTAでは、担任から学級経営方針等の説明があり、保護者の皆さまとの共通理解を図りました。教職員と保護者の皆さまの「子供たちのために」の思いがひとつになり、様々な役割分担や活動が決定しました。1年間、ご協力をよろしく願います。

### <5月11日(土)スケッチ大会>

各学年の児童の実態に応じて、校内や桜迫神社周辺で題材を選び、下描きをしました。低学年の子供たちは、主に、自分が楽しんだり頑張ったりしている姿を想像したり、実際にタブレットで友達に撮影してもらったりした姿を描きました。中学年の子供たちは、主に、物語や夢の世界を想像しながら、様子が伝わる場面を考えて描きました。高学年の子供たちは、構図を工夫しながら、細かい線や斜めの線を意識して描きました。個性豊かな作品が仕上がりました。



### <4月23日(火)1年生を迎える会>

昼の活動の時間に、1年生を迎える会を行いました。1年生8名は、全校の子供たちの前で緊張しながらも、一人ずつ、自分の名前と好きな物の発表ができました。2年生以上の子供た



ちは、一人一人の発表を見守りながら静かに聞いていました。最後に、計画・運営委員会の代表児童から、1年生に向けて、「早く宮富小学校に慣れてください」「困ったことがあったら上級生を頼ってください」と呼びかけました。

### <5月10日(金)～11日(土)体力・運動能力調査(2～6年)>

2～6年生を対象に、体力・運動能力調査を行いました。1日目は、50m走、上体起こし、立ち幅跳び、2日目は、反復横跳び、握力に取り組み、走力や筋力、跳躍力、瞬発力などを計測しました。



種目によっては、慣れない動きもありましたが、子供たちは担当教諭の説明をよく聞きながら、取り組むことができました。終わった後、「記録が5cm伸びたよ」「去年よりはやく走れたよ」など、うれしそうに教えてくれる子供たちがいきました。一方で、思った記録が出せずに悔しそうな子供たちもいました。この結果をもとに、子供一人一人の課題をしっかりと把握し、今後の体育学習で解決できるよう努めていきます。

### <5月20日(月)保護者への引き渡し訓練>

自然災害、不審者等により、子供たちだけで下校するには危険であると判断される場合を想定して、学校から保護者へ子供たちを引き渡す訓練を実施しました。始めに、子供た



ちは、不審者に遭遇した場合の安全な行動の仕方(「いかのおすし」等)について、安全指導係の教諭の説明を聞きました。その後、保護者の皆さまに学校まで迎えに来ていただき、確実な確認作業を経て、子供たちを引き渡しました。宮富小では初めての引き渡し訓練でしたが、時間内に引き渡し完了しました。今後は、工夫や改善を加え、緊急事態に対応できる訓練を継続していきます。